

Vie sportive

Vie Sportive

Personnel Communal



Information
Communication

Projets structurants
Patrimoine
Urbanisme



Environnement
Espaces naturels

Vie Culturelle

Education
Jeunesse
Enfance

Vie sociale
Vivre ensemble
Solidarité



Finances

Vie Economique
Développement Local

Chères Frontenaysiennes,
Chers Frontenaysiens,

La vie sportive frontenaysienne est riche d'une diversité associative qui couvre une large palette d'activités de sports de plein air ou de salle, pour les jeunes, les adultes et les séniors. Je vous invite à parcourir ce TU « spécial associations sportives ». Vous y trouverez très probablement le ou les sports qui correspondent à vos choix de vie et à vos centres d'intérêts et des informations pratiques pour envisager sportivement la saison 2022/2023.

Malgré les contraintes budgétaires, nous avons décidé de ne pas pénaliser les associations. Les subventions sont donc maintenues par rapport à 2021. Nous avons fait ce choix car nous savons l'importance des associations dans la vie locale. Au-delà d'une passion sportive partagée, en accueillant des jeunes et des moins jeunes, les associations contribuent à donner une belle image de notre ville et créent du lien entre les habitants, donnent du temps pour animer notre ville et nous offrent des moments de détente et de plaisir.

Chaque week-end, la salle omnisports, le stade de football et l'espace de pétanque vibrent des émotions des plus jeunes ou plus grands. Toutes les semaines, les associations proposent des entraînements pour le plus grand plaisir des enfants et des ados. L'ardeur et la passion déployées par les bénévoles et dirigeants assurent l'animation de la commune et méritent notre unanime respect.

Comme vous le savez, en prolongement des différents supports d'information municipaux qui reviennent aussi souvent que possible sur l'actualité marquante des associations, la Municipalité a toujours à cœur de valoriser l'énergie et le dynamisme des structures associatives. Aussi, je ne crois pas me tromper en disant que les services de la ville font le maximum pour satisfaire les demandes et permettre aux associations de mener à bien leurs actions.

Soyez sûrs que la Ville continuera d'accompagner les associations sportives qui contribuent à tisser le lien social dont nous avons besoin.

Olivier Poiraud
Maire de Frontenay-Rohan-Rohan

Après la longue période COVID-19 que nos associations sportives ont connu, la saison 2021-2022 a sonné comme le début d'un retour à la normale. Bien entendu, les obligations gouvernementales au sujet de la vaccination ont apporté quelques complications pour le retour des effectifs mais la volonté de reprendre une pratique sportive sur la commune était visible.

Lors du forum des associations en septembre 2021, certaines d'entre elles ont effectivement subi une baisse d'adhérents, pendant que d'autres voyaient ce chiffre augmenter. Au fur et à mesure de la saison, les restrictions se sont assouplies et les séances d'entraînement, les rencontres de championnat et autres compétitions sportives ont pu être remises au calendrier annuel.

Ce retour progressif à la normale a permis à la commission « vie sportive » d'observer les conditions dans lesquelles évoluent les

pratiquants, les créneaux horaires et les besoins matériels.

Force est de constater que face au grand nombre d'utilisateurs, les installations sportives frontenaysiennes ont du mal à répondre aux fortes sollicitations et la municipalité travaille pour améliorer les conditions de pratique.

Prenant en compte tout cela, les associations sportives et leurs responsables continuent de travailler dans l'ombre pour faire avancer et progresser leurs adhérents. L'occasion était donc trop belle pour réaliser ce TU qui affiche aux yeux des habitants de la commune, l'implication et la persévérance de ces bénévoles pour faire vivre sportivement Frontenay-Rohan-Rohan.

Bonne lecture

Nicolas Gabillier,
adjoint aux sports
et la commission « Vie Sportive »

Danse Moderne et Contemporaine : SEP Danse Frontenay-Rohan-Rohan

La section Danse de la SEP compte cette année 105 danseuses et danseurs, répartis en 9 groupes. Les cours ont lieu les lundis, mardis et samedis au dojo ou à La Tour du Prince.

La difficile période du Covid, où nous avons gardé le lien au maximum avec les adhérents, pendant 2 ans (défis dansés, photographiques, cours en visio puis en extérieur) a eu un impact sur les effectifs mais nous comptons bien revenir au plus haut niveau de « la vie d'avant » lorsque nous regroupions jusqu'à 165 adhérents.



Notre professeur diplômé d'état, Véronique Martines, enseigne la danse moderne et contemporaine à la SEP depuis 2005. Véronique est en renouvellement permanent dans sa pratique : l'épanouissement de ses danseurs lui tient à cœur.

Les groupes Eveil et Initiation (de 4 à 7 ans) sont des cours de découverte du mouvement dansé avec une approche ludique où les fondamentaux sont abordés.

La technique vient ensuite, à partir de 8 ans, avec la danse moderne : danse organique et contrastée, nourrie d'influences multiples.

Puis, à partir de 12 ans et jusqu'à l'âge adulte, sans aucune limite d'âge, la danse moderne se mêle au contemporain avec des cours composés de propositions structurées et de temps d'expérimentations.

En décembre dernier, nous avons pu remettre en place les cours « portes ouvertes », toujours très appréciés. Ils permettent aux parents de découvrir leurs enfants évoluer au sein du cours de danse et aux danseurs de partager des instants privilégiés.



Pour clore l'année, les 2 et 3 juillet 2022, nous avons eu le plaisir de vous présenter notre spectacle « Ode à demain » qui s'est déroulé à la salle La Chabotte de Frontenay-Rohan-Rohan.

C'était une joie de vous retrouver pour un spectacle « comme avant » !

Et pour finir cet article, nous vous partageons, en avant-première, le nouveau nom de notre section danse : " Corps & Graphies ", accompagné de son logo qui a fait peau neuve !

"Corps & Graphies"

mail : sep.danse@gmail.com, Fb : facebook.com/SepDanseFRR

Présidente : Louise Charbonnier, Trésorière : Cécile Planckeel,
Secrétaires : Isabelle Sirdey et Fanny Huguet



Football

- 210 Licenciés de 6 à 76 ans.
- 3 équipes seniors au niveau district (la D1 finit 5ème, la D4 4ème, la D5 5ème)
- 2 équipes U15 en association avec Mauzé (une équipe à 11 qui finit 5ème, une équipe à 7 qui finit 4ème)
- 3 équipes U13 en association avec Mauzé (l'équipe 1 en D2 finit 1ère, l'équipe 2 en D2 également finit 3ème et l'équipe 3 en D4 finit 5ème)
- 2 équipes U11 (1 au niveau 1 et l'autre au niveau 2)
- 5 équipes U9
- 3 équipes U7



L'USF2S, créé en 2015 de la fusion du RCF et de l'Elan Sportif Symphorienais se porte bien. Nous avons perdu très peu de licenciés après deux années difficiles de COVID. Nous sommes présents tous les week-end sur les terrains de foot de Frontenay RR et St Symphorien.

Les nombreux bénévoles dirigeants et éducateurs sont toujours au rendez-vous pour porter haut les couleurs du club et fédérer les amoureux du football.

UN GRAND MERCI à toutes ces personnes qui travaillent dans l'ombre quotidiennement et aux supporters fidèles qui nous donnent le courage et l'envie d'aller encore plus haut pour, pourquoi pas, aller se confronter au niveau régional.

Une grande fierté pour le club : LOU AUTIN. Après avoir été retenue dans le club des Girondins de Bordeaux en 2021, elle a connu ses premières sélections en équipe de France féminine des U16 en 2022.

L'USF2S, bien plus qu'un club, une Famille.

Gymnastique

L'année 2021/2022 a subi une baisse d'adhérents (41) surtout le cours du jeudi soir à cause du Covid-19. Concernant la séance du lundi (séniors) et malgré l'horaire entre midi et deux, les participants ont été très assidus (environ 20 personnes). Les séances se sont malgré tout déroulées dans la bonne humeur, les gens ressentent le besoin de se retrouver, de bouger et s'évader pour un peu oublier cette crise. La gym est adaptée pour toutes et tous avec des exercices variés (utilisation de matériel).

Pour la rentrée de 2022/2023, reprise des cours à partir du 14 septembre :

- Gym (adultes et ados) le jeudi de 9h30 à 10h30 Salle La Chabotte
- Atelier équilibre et mémoire (séniors) le mercredi de 11h30 à 12h30 Salle La Chabotte

Ces 2 cours sont animés par Marion, nouvelle prof

- Gym tonique (adultes et ados à partir de 16 ans) le jeudi de 20h30 à 21h30 Salle Omnisports
- Dispensé par François

Venez nous rejoindre dans une bonne ambiance.

Contact : Pascale MAYET

Tél. 06.48.17.15.62



Judo

Après deux ans de pandémie et protocole sanitaire, il est temps de faire un bilan de reprise sur cette saison 2021-2022. La reprise en septembre fut fructueuse avec une hausse de 13% d'inscriptions. Pour ce qui est de nos plus jeunes judokas, on peut observer une très bonne entente et une bonne participation aux compétitions.

Pour les autres catégories, deux de nos minimes Luca et Théodore font respectivement 1er et 3ème à la compétition régional de Limoges.

Bilan de nos cadets : Clarisse, Euphrem et Mathieu obtiennent leur KATA avec succès. Clarisse, Marie et Mathieu réussissent leur UV2 en décembre et avril. De plus Marie, lors de ses compétitions, marque tous ses points pour l'obtention de sa ceinture noire.

Pour ce groupe de judoka, lors des compétitions région, Mathieu et Noah font 5ème, Marie 3ème, Clarisse et Euphrem 2ème. Ces résultats permettent la qualification de Marie, Clarisse et Euphrem pour le championnat de France 2ème division.

Tout cela n'aurait pas été possible sans le soutien de Sandra notre professeur de Judo, et un grand merci aux parents pour leur confiance et leur soutien durant cette année.

Je tiens à remercier chaleureusement tous les membres du bureau pour leurs engagements envers notre club.

Thierry POTOZNY, Président du club de Judo de Frontenay-Rohan-Rohan



Debout de gauche à droite : Théodore - Clarisse - Marie - Mathieu - Sandra (professeur)
Devant de gauche à droite : Luca - Euphrem - Noah



De gauche à droite : Nos qualifiés pour les France 2ème division - Clarisse - Euphrem - Marie

Pétanque



la S.E.P pétanque de Frontenay Rohan-Rohan comptait 76 adhérents inscrits pour l'année 2021-2022, dont 29 pétanqueuses et 47 pétanqueurs.

Nous avons eu la chance d'être à l'extérieur et de pouvoir continuer à nous retrouver au boulodrome malgré les contraintes imposées par le protocole sanitaire.

Le 11/09/2021, un concours pique-nique interne s'est déroulé au parc et boulodrome des Tonnelles, avec 70 sympathiques convives et 12 doublettes, soit 48 pétanqueuses/pétanqueurs qui se sont confrontés dans une ambiance conviviale et chaleureuse. Telle est notre devise !

Le 27/11/2021, la S.E.P pétanque a organisé un concours au profit du téléthon, qui malgré le froid et le vent glacial a rassemblé 48 participants. Joueurs et bénévoles, fiers de se réunir pour une cause forte étaient contents du résultat final pour le téléthon. La section remercie toutes les entreprises, le Crédit Agricole, le Crédit Mutuel, le C.I.C, les commerçants, les restaurateurs, les pharmacies de Frontenay-Rohan-Rohan, de Bessines, de Chauray, de Niort /Mendès, de Surgères et de Caen (Calvados), pour leur participation pour les lots.

La S.E.P pétanque joue tous les jeudis et les 2ème et 4ème samedi de chaque mois dès 14h, 10€ l'inscription pour les adhérents et si pas de carte S.E.P Arts et Sports (assurances) 18€ pour les non adhérents SEP.

Renseignements :

<https://seppetanque.wordpress.com>

Daniel Fèvre, Président de la S.E.P pétanque de Frontenay-Rohan-Rohan

Randonnée

L'ORIGINE

Créée en janvier 2002 elle comptait alors une dizaine d'adhérents. Les sorties étaient uniquement le samedi. Quelques années plus tard, des personnes arrivant à la retraite, ont souhaité une journée randonnée en semaine, c'est alors qu'est venue la journée du mardi, suivie d'une demande sur des petites distances qui ont lieu le vendredi après midi. Pour la saison 2021/2022 la section randonnée regroupait 60 adhérents.

LES RENDEZ-VOUS

Les sorties sont planifiées de septembre à juin, nous pratiquons le covoiturage. Le Rendez vous est fixé à 14 heures sur le parking de la Tour du Prince.

Les randonnées ont lieu

- MARDI sorties d'environ 10 à 12 km
- VENDREDI 5-7 km dans un rayon proche de FRONTENAY R.R.
- SAMEDI les 1er – 3è – 5è samedi pour des circuits de 8 à 10 kms selon la saison, permettant de découvrir les Deux Sèvres – Vendée – Charente Maritime,

La cotisation varie de 7 à 16 euros selon le nombre de sorties.

LES MOMENTS FESTIFS

Nous organisons

- 2 sorties pique nique sur la journée : 1 en début et 1 en fin de saison
- 1 journée avec pique nique pour la cueillette de pommes en octobre
- Un dîner au restaurant le 2è samedi de mars

En 2012, un premier week-end rando sur 3 jours a été mis en place avec 8 participants, destination CAUTERETS. De bons échos ont permis de le renouveler en 2014 avec 18 personnes.

Désormais chaque année, un grand week-end rando a eu lieu sur 5 jours fin juin, la destination 2022 était BELLE ILE EN MER avec 31 participants.

La pratique de la marche est accessible à toutes et tous, elle permet des rencontres, de découvrir des lieux qui quelquefois sont proches de nous mais que nous ne voyons pas de nos véhicules. C'est un moment convivial que nous partageons.

Venez nous rejoindre, vous apporterez votre bonne humeur et vos idées.

Pour tout renseignement vous pouvez contacter la SEP ARTS ET SPORTS au 05.49.04.55.09

Agnès DAUTET 05.49.04.59.15 - 06.65.32.76.80 -

Site de la randonnée <https://joyeuxtrotteurs79.wordpress.com>



Taekwondo

Section Taekwondo/Hapkido du Marais de Frontenay RR. Section dynamique composée de 18 adultes et 15 enfants.

De nombreux médaillés sur deux compétitions de la saison.

horaires

- Enfants Blanche et Jaune de 17H30 à 18H30,
- Enfants gradés bleu et rouge de 18H30 à 19H30
- Cours adultes de 19H30 à 21H00
- Des stages organisés régulièrement

Renseignements tkddumarais@gmail.com



Tennis

Le club de tennis badminton de Frontenay met à disposition de ses adhérents le cours extérieur d'Épannes, les deux de Frontenay RR et 11h de gymnase pour les cours dispensés par deux nouveaux moniteurs, jeunes et dynamiques : Teddy Géron et Valentin Licoine

Orientation du club : un tennis pour tous, qu'il soit compétition ou loisir au sein de la vie associative, avec un esprit sportif respectueux dans un cadre accueillant, familial et convivial.

Entouré d'une équipe de bénévoles actifs, (rejoignez-nous !!) disponibles et ayant toujours le souci de développer au mieux l'école de tennis avec les balles et matériel adaptés, les



cours collectifs pour adultes et adolescents, les compétitions et la pratique libre, sans oublier des animations diverses, sportives ou non, comme le tournoi badminton du Téléthon, le tournoi interne tennis, la fête du tennis ou la venue d'un cabaret. Avec l'été qui arrive, n'hésitez pas à venir essayer au tennis (mardis soirs, jeudis soirs et

samedis matins) ou au badminton les lundis et mercredis soirs). Vous trouverez votre cours de tennis ou temps bad loisir adapté à vos envies, contactez-nous au 06.50.740.716 ou par mail : tennis.frr@gmail.com A très bientôt au club!

Tennis de table

Enfin un semblant de retour à la normale après deux ans de pandémie.

L'arrêt des activités sportives a eu deux conséquences majeures. Une baisse significative du nombre de compétiteurs malgré les efforts tarifaires sans précédents proposés sur les licences. Et malheureusement parfois des blessures pour ceux qui reprennent activement la compétition après cette longue période d'inactivité physique forcée.

Ajoutez à ça les absences justifiées pour raisons professionnelles, le bateau AFTT est certes affaibli et malmené en seconde phase mais il résiste plutôt pas si mal que ça à la tourmente. Grâce bien sûr à tous les vieux loups de mer qui sont solides comme du roc, qui sont toujours sur le pont, et qui en ont vu d'autres, mais grâce aussi aux jeunes moussaillons qui nous redonnent de l'espoir pour la suite.

Ils sont très nombreux mais pour n'en citer que quelques uns... Ange COUFFEAU qui arrache la meilleure progression du club et atteint le niveau National en Individuel. Progression significative également pour trois jeunes espoirs Benjamin, Mathieu et Gabin. D'autres encore, plus jeunes, ne sont pas cités ici mais se préparent activement pour les prochaines saisons.

L'AFTT compte 6 Juges-Arbitres et 8 Arbitres Régionaux qui officient sur l'ensemble du territoire du département et de la région Nouvelle Aquitaine.

Nous finissons la saison à 50 licenciés et nous espérons retrouver nos effectifs d'avant COVID très bientôt malgré l'impossibilité d'ouvrir de nouveaux créneaux au gymnase. Briser ce plafond de verre existant depuis plus d'une décennie maintenant, permettrait à Frontenay de favoriser le développement de l'ensemble de ses associations sportives, lui permettant ainsi de s'assurer la représentation sportive qu'elle mérite. La salle reste ouverte cette été le mercredi et vendredi à partir de 20h.



Volley



Nous avons décidé, à la rentrée de septembre, de booster la section en formant 2 nouvelles équipes. Deux groupes d'un niveau similaire. Nous sommes, explicitement reparti à zéro.

Ainsi, les plus expérimentés ont pu aider les plus novices.

Ce choix a été très bien accueilli par l'ensemble des adhérents.

Les équipes sont mixtes. 3 femmes dans une équipe, 2 dans l'autre.

L'âge moyen est de 44 ans. La plus jeune ayant 27 ans, le doyen 62 ans. 27 joueurs ont composé ces 2 équipes. Celles ci ont participé à la poule 2 du championnat cacds.

Une saison chargée avec 22 matchs entre octobre 2021 et mai. 2022.

Le bilan sportif est positif et encourageant.

Les 2 équipes sont également inscrites en coupe cacds dont les matchs ont lieu entre mai et juin.

La section est sur une bonne dynamique.

Pass' sport et culture

Pour la 6e année consécutive la municipalité favorise l'accès des enfants, jeunes et seniors dans leurs activités de loisirs, sportives ou culturelles.

Le Pass Sport et Culture est une déduction de 50 euros pour l'inscription dans une association sportive ou culturelle.

Il est cumulable avec les aides départementales, régionales et nationales.

Les familles et les seniors pourront se renseigner au moment de leur inscription lors du forum des associations le dimanche 4 septembre.

En dehors de cette date, il sera possible de contacter les responsables associatifs ou déposer une demande à l'adresse suivante : melanie.gomit@frontenay-rohan-rohan.fr



Informations municipales

Après **Le Dossier** et **La Mensuelle**, le TU s'étoffe avec **Le Communiqué**.

Cette nouvelle publication est destinée à vous apporter des informations courtes principalement issues des communications officielles.

Le Dossier est distribué dans votre boîte aux lettres.

La Mensuelle et Le Communiqué sont disponibles chez vos commerçants, en Mairie, sur le site internet de la commune ou vous pouvez choisir de les recevoir en vous inscrivant sur www.frontenayrr.fr



www.frontenayrr.fr

Trait-d'Union est un bulletin d'information reprographié et diffusé par la municipalité de Frontenay-Rohan-Rohan
Mairie, Place René Cassin, 79270 Frontenay-Rohan-Rohan - Tel : 05 49 04 50 25
Site internet : www.frontenayrr.fr - courriel : affairesgenerales@frontenay-rohan-rohan.fr
Directeur de la publication : Olivier Poiraud
Coordination de la rédaction /conception : Aurélia Laurent-Bourgouin / Charles Malinauska
Membres du comité de rédaction : Alain Chauffier, Eric Gonnord, Florent Kosinski,
Aurélia Laurent-Bourgouin, Charles Malinauska, Hervé Pilard, Olivier Poiraud, Erwan Pournin, Francette Savres

